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  Niederschrift 

Öffentlicher Teil 

DaHo  33/2019/14-19 

 

Gremium Ortsbeirat Dahlwitz-Hoppegarten 
Sitzung am: Montag, den 07.03.2019 
Sitzungsort Gemeinde Hoppegarten, Haus der Generationen, Lindenallee 12, 

15366 Hoppegarten 

Beginn: 18:00  Uhr  Ende:  19:43 Uhr 
 
anwesend: 
 
Ortsvorsteher 
Herr Stefan Radach  
 
Ortsbeiratsmitglieder  
  
Herr Gerhard Otto 
Herr Andreas Eißrig 

Herr Thomas Scherler  
Herr Kay Juschka 

 

  
  

  

  

abwesend  

Bernd Zimmermann 

Ulla Thiemann, entschuldigt 

Gäste 

 Herr Molks, Herr Heinol, Frau Herrmann, Frau Drechsler, Fam. Koch, Herr Ziesecke, Herr Quaiser 

Öffentlicher Teil: 

1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Anwesenheit        

2 Feststellung der Tagesordnung, ggf. Beschlussfassung über eine Änderung    
  

3 Feststellung von Ausschließungsgründen        

4 Entscheidung über mögliche Einwendungen zur Niederschrift vom 14.01.2019 

5 Anfragen der Einwohner        

6 Mitteilungen des Ortsvorstehers        
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7 Anfragen der Ortsbeiratsmitglieder        

8 Sonstiges 

9 Förderanträge 

9.1        Antrag Hoppegarten aktiv 

9.2        Bereitstellung finanz. Mittel 100 Jahre Birkenstein 

10 Auswertung des Protokolls zum Gespräch mit dem Landkreis bezüglich Fußgängerüberweg  

             Wiesenstraße nach Ausbau 

11 Vorbereitung der Sitzung der Gemeindevertretung am 18.03.2019        

11.1 Drucksache/Beschlussvorlage  

11.1.1 AN 138/2019/14-19 Abschaffu8ng der Beitragspflicht im kommunalen Straßenausbau 

11.1.2   AN 141/2019/14-19 

11.1..3 DS 414/2019/14-19 Abwägung und Feststellungsbeschluss über die 6. Änderung des  

                                                   Flächennutzungsplans der Gemeinde Hoppegarten 

 

1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Anwesenheit   

             Bestätigung durch die Ortsbeiratsmitglieder      

2 Feststellung der Tagesordnung, ggf. Beschlussfassung über eine Änderung    
 Bestätigung es werden keine Änderungswünsche vorgetragen. 

3 Feststellung von Ausschließungsgründen 

 Herr Juschka zu Punkt 11.1.3 

4 Entscheidung über mögliche Einwendungen zur Niederschrift vom 14.01.2019  

 Das Protokoll wurde zur Kenntnis genommen.       

5 Anfragen der Einwohner 

5.1       Frau Deliga – Errichtung eines Einkaufszentrums in Waldesruh (Schreiben wurde verlesen  

            Herr Heinol – kann den Wunsch verstehen, ist aber unrealistisch bei Angeboten in Mahlsdorf 

            Herr Juschka kann die Wünsche verstehen, aber in der Marktwirtschaft geht es nur um Umsätze 

            Es sollten keine Aktivitäten durch die Gemeinde erfolgen, allg. Zustimmung 

5.2       Versetzen des amtlichen Schaukastens von der Alten Berliner Str. auf den Schlossplatz 

            Herr Radach Verweis auf Entwurf neue Hauptsatzung, danach soll je Ortsteil nur 1 Schaukasten  

            existieren, welcher dann an der Gemeindeverwaltung stehen wird, die Verwaltung ist der Meinung,  



  Ausdruck vom: 27.03.2019 
  Seite: 3/ 6 

           dass das Internet zu nutzen ist    

5.3       Sammeln von Papier durch den Bauhof in der R. Breitscheid Str. 

            Herr Radach – führte Rücksprache in der Verwaltung, es ist keine Aufgabe des Bauhofs. Vor einigen  

            Jahren wurde durch 1,-€ Jobber dies in der Lindenallee und R. Breitscheid Str. durchgeführt. Nun  

             muss dies durch die Anwohner erfolgen. Dies kann durch eine Firma realisiert werden, wobei die  

             Kosten zu 100% auf die Anwohner umgelegt werden müssen (100%ige Zustimmung der Anwohner  

             erforderlich) 

             Herr Eißrig – kann im Rahmen des Frühjahrsputzes am 06.04.2019 erfolgen 

             Herr Molks – gemeinsam mit Schule gab es auch schon Reinigungsaktionen im Lenne´ Park, 

                                   Fördermöglichkeiten nutzen 

              Herr Knobbe  Für Kommunen sind Förderprogramme nicht nutzbar 

5.4        Ausweisen eines Kurzzeitparkplatzes auf dem Schlossplatz, Wunsch Eltern und Kirche 

             Herr Scherler – Planer und Herr Behr haben damals gesagt, dass der Aufbau des Platzes dies nicht  

              hergibt. Zudem ist es gefährlich für unsere Kinder, welche zu Fuß oder mit dem Rad kommen. Er  

lehnt dies aus diesem Grund strikt ab. 

             Herr Juschka- Die Kita stört an diesem Standort, sollte beim CAMPUS Umbau umgestaltet werden 

             Frau Dr. Drechsler – nur Montag bis Freitag von 7.15 – 7.45 Uhr ist Trubel, sonst ist Ruhe  

             Herr Heinol – Aktion „Kinderbeine stärken“ und weiter weg parken!  

             Herr Quaiser – was ist mit Mauer und Einfahrtstor am kirchlichen Friedhof? 

             Herr Knobbe – es gab Probleme mit dem Denkmalschutz, jetzt ist aber alles klar und die Arbeiten  

werden fertig gestellt 

             Herr Quaiser Baumfällungen an der Buchsstammhütung und Rennbahnallee 83 

            Herr Knobbe wird prüfen und informieren 

            Frau Dr. Drechsler – zu viel Busverkehr in der R.- Breitscheid Str., teilweise leere Busse 

            Herr Knobbe- weites Feld, die großen Busse werden für den Schülerverkehr benötigt, prüfen, ob eine  

            Linie über den neuen Hönower Weg fahren sollte, z.Zt. 3 Linien durch die R.- Breitscheid Str. Anlauf  

            und Nutzung benötigt Zeit, 2 – 3 Jahre, wird mit MOBUS reden und nach Fahrgastzahlen fragen  

            Frau Herrmann – 100 Busse fahren täglich durch die Anliegerstraße, Schäden an privaten Häusern 

           Herr Molks – es sollte doch eine Arbeitsgruppe Verkehr für diesen Bereich gegründet werden? 

           Herr Juschka – sieht es schwierig, Anwohner wollen Ruhe und keine Bushaltestelle vor der eigenen  
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           Tür 

           Herr Ziesecke  hat die Erfahrung gemacht, dass der Landkreis Probleme mit der Dahlwitzer  

           Denkmalbereichssatzung hat 

           Herr Scherler ist ihm bekannt, dass der Landkreis Wiedersprüche in dieser Satzung sieht 

           Herr Heinol – möchte schriftlich eine verbindliche Aussage zum Randstreifen an der Köpenicker Allee 

           Herr Knobbe wird die Prüfung veranlassen  

6 Mitteilungen des Ortsvorstehers 

 Besuch der Jahreshauptversammlung der AWO 

Anfrage Herr Girschner bezüglich GLOBUS Projekt      

            Herr Knobbe GLOBUS wird innerhalb von Deutschland keine neuen Märkte aufbauen, es geht mehr  

             in Richtung Russland, somit ist das Projekt in Hoppegarten auch gestorben 

             Lob an Bürgermeister bezüglich Schreiben an S Bahn, Pünktlichkeit hat sich verbessert 

             Vorstellung Studie Schwimmhalle durch Herrn Knobbe  

             Im Jahr 2018 gab es keinerlei Straßeninstandsetzungen im Ortsteil Dahlwitz – Hoppegarten außer  

             das Verteilen von Schotter auf Sandwegen in Waldesruh. Per Mail teilte Frau Schnabel dem  

             Ortsvorsteher mit, was seitens der Verwaltung für 2019 geplant ist. In der nächsten  

             Ortsbeiratssitzung werden wir eine eigene Liste beschließen, welche an die Verwaltung zur    

             Umsetzung dann geht. Bitte alle Mitglieder und Gäste Schadstellen melden.  

7 Anfragen der Ortbeiratsmitglieder 

             keine 

8 Sonstiges 

             keine  

9 Förderanträge 

9.1       Antrag Hoppegarten aktiv vom 12.10.2018  

           Bildungsveranstaltung  Mai 2019, Förderung 500,-€ 

           Beschluss – einstimmige Bestätigung 

9.2      Bereitstellung finanz. Mittel  für 100 Jahre Birkenstein 

           Herr Scherler – welche Summe ist im Haushalt 2019 enthalten? 

           Herr Knobbe   20.000,-€ 

           Herr Scherler sollte erst einmal reichen 
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          Herr Eißrig sollte die Summe knapp werden können Anträge an Ortsbeirat zu einem späteren  

          Zeitpunkt gestellt werden, allgemeine Zustimmung 

          Schlossfest und Chorsingen fallen 2019 aus - Herr Scherler bedauert das 

 

10 Auswertung des Protokolls zum Gespräch mit dem Landkreis bezüglich Fußgängerüberweg  

             Wiesenstraße nach Ausbau 

             Herr Knobbe - >Bericht von der Beratung, Kompromiss der Gemeinde wurde vom Landkreis  

             Abgelehnt, Schild beibehalten bis neuer Gehweg parallel zum Neuen Hönower Weg gebaut ist 

             Herr Ziesecke – wie können fremde Menschen über die Köpfe der Anwohner hinweg entscheiden?  

  Herr Molks – Herr Wehner hat vor Jahren der Gemeinde Vorschläge unterbreitet, welche nicht  

             bearbeitet wurden 

            Herr Knobbe weist dies zurück, Herr Wehner sieht Mittelinsel für ausreichend 

11 Vorbereitung der Sitzung der Gemeindevertretung am 18.03.2019       

11.1  Beschlussvorlagen  

11.1.1 AN 138/2019/14-19 Abschaffung der Beitragspflicht im kommunalen Straßenausbau 

Herr Radach Hinweis, dass die Entscheidung durch Landtag erfolgt, aber Beschluss nicht schädlich  

ist 

Abstimmung: 5 x Ja   

Die Drucksache ist einstimmig angenommen.    

11.1.2 AN 141/2019/14-19 Beendigung der aktuellen vertraglichen Vereinbarungen mit Fa.  

              Humana Kleidersammlung GmbH, Parameter für Neuvertrag 

              Herr Juschka   Probleme bei Fair Kauf, zu viele Behälter, auch andere Anbieter 

              Herr Eißrig       war mit Formulierung in seiner Fraktion nicht einverstanden, Vertrag läuft aus und  

                                      sollte neu ausgeschrieben werden, Firma ist ortsansässig und Problembeseitigung  

                                      innerhalb von 24h ist super 

              Herr Heinol  kennt irreführenden DRK Kleider Spendenkasten Nähe Fußballplatz in Waldesruh  

              Herr Knobbe wird prüfen, wo Spendenkästen ohne Genehmigung anderer Anbieter stehen 

              Herr Molks die Idee der Kleiderspendenboxen ist gut, aber alle Anbieter müssen kostendeckend  

              Arbeiten, Mängelbeseitigung innerhalb von 24h ist sehr gut, auf Privatflächen kann die Gemeinde  

              nichts untersagen 
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              Frau Herrmann berichtet aus dem Ausschuss für Wirtschaft und Tourismus, welche finanz. Mittel in  

              soziale Projekte gehen 

              Herr Scherler Problem Müll an Glascontainer 

              Herr Molks  Beschreibung mit Foto durch Ordnungsamt oder Merker an EMU Landkreis weiter  

              leiten, welcher die Entsorgung übernimmt   

               Abstimmung   3 x nein, 2 x Enthaltung, einstimmig abgelehnt  

 

11.1.3 DS 414/2019/14-19  Abwägung Feststellungsbeschluss über die 6. Änderung des  

               Flächennutzungsplans der Gemeinde Hoppegarten 

Erläuterung des Sachverhalts durch Herrn Radach 

Abstimmung:  4  x ja, einstimmig bestätigt  

Damit ist die Drucksache einstimmig bestätigt.  

(Herr Juschka nahm nicht an der Drucksache teil) 

 
 
 
 
 

gez. Radach                   gez. Scherler 
Ortsvorsteher                                                                     Protokollführer  
Dahlwitz- Hoppegarten                                                               Mitglied Ortsbeirat Dahlwitz-Hoppegarten 


